



LA REVUE DE PRESSE **DES CRUES**

Crue du 17 juin 2016

Extrait de la Voix du Nord paru le 19 juin 2016



**Inondations
entre Arques
et Clairmarais**

**LIRE
P.12**

Extrait de la Voix du Nord paru le 19 juin 2016
Article « **Inondations: quand la wateringue déborde, Rossignol trinque** » (1/4)

Inondations : quand la wateringue déborde, Rossignol trinque

Vendredi soir, à la suite d'importants épisodes pluvieux, l'eau a commencé à déborder. Au lieu-dit du Rossignol entre Arques et Clairmarais, plusieurs maisons ont été inondées et ce n'est pas la première fois. La Wateringue qui coule au milieu est désignée coupable.



Vendredi soir, à la suite de très fortes précipitations, plusieurs habitations ont été inondées rue des Rossignols, à la limite d'Arques et de Clairmarais.

Extrait de la Voix du Nord paru le 19 juin 2016
Article « Inondations: quand la wateringue déborde, Rossignol trinque » (2/4)

PAR AGATHE VILLEMAGNE
 saintomer@lavoixdunord.fr

ARQUES-CLAIRMARAIS.

« On s'était installé devant le JT quand la wateringue a commencé à déborder. À 20 h 30, l'eau était dans la maison. En une demi-heure de temps, on était noyé! », lâchent Marie-France et André Lesage, raclette à la main.

La nuit de vendredi à samedi a été courte pour le couple de retraités, installé rue des Rossignols, côté Clairmarais. « On a à

peine somméillé... On a dû surélever tous nos meubles avec des parpaings pour les protéger et puis tout wassinguer. Même quand l'eau ne montait plus, ça n'a pas été simple de trouver le sommeil. »

Les poules et les échalotes ont aussi passé un sale quart d'heure. En bord de wateringue, le jardin a été entièrement submergé: « On ne voyait plus rien dépasser, mes pommes de terre étaient sous l'eau. »

De l'autre côté du fossé, à Arques, Françoise et Dominique Roussel sont dépités: « On est bons pour enlever la moquette et le lino ou ça va pourrir. C'est loin d'être la première fois... » Le couple a dû écopé jusqu'à deux

heures du matin: dehors on ne distinguait plus ni le fossé, ni le jardin, ni la rue. L'eau ne s'est pas poliment arrêtée au seuil de la porte, elle est montée de 5 cm dans la pièce. « Il va falloir être très vigilant avec nos arbres. La dernière fois, en 2012, il y en a un qui est tombé, il avait trop pris l'eau. On va demander aux pompiers de repasser. »

Ils sont déjà intervenus la veille. Dominique montre du doigt une petite maison de plain-pied, face à la sienne: « Notre voisin a 84 ans, il vit seul et peine se lever. J'ai quand même réussi à rentrer avec la clé de la maison d'à côté; mais il a fallu que les pompiers viennent pour l'évacuer. On l'a trouvé seul, dans son lit au milieu de l'eau, il y avait peut-être 70 cm

d'eau dans la pièce. » L'homme a été transporté au centre hospitalier d'Helfaut dans la soirée. C'est autour d'une heure du matin que l'eau a fini par redescendre et que la wateringue, jugée coupable par tous les habitants est réapparue. « La moitié est sur Clairmarais, l'autre sur Arques, peste Dominique Roussel, personne ne sait vraiment qui doit l'entretenir, alors forcément ça recommence dès qu'il y a de fortes pluies. » En attendant de savoir, l'homme, mine déconfite, entreprend de redonner de l'ordre à son allée. ■

“ On l'a trouvé seul, dans son lit au milieu de l'eau, il y avait peut-être 70 cm d'eau ”



LA REVUE DE PRESSE **DES CRUES**

Crue du 17 juin 2016

Extrait de la Voix du Nord paru le 19 juin 2016
**Article « Inondations: quand la wateringue déborde,
Rossignol trinque » (3/4)**

Bientôt une réunion

Vendredi soir, c'est Damien Morel, maire de Clairmarais, qui est venu apporter des sacs de ciment au lieu-dit Rossignol. *« Nous en avons une palette en mairie, au cas où. Quand j'ai su que certains logements commençaient à prendre l'eau, j'ai préféré venir tout de suite. Il vaut mieux prévenir que guérir ».* Concernant la wateringue fautive, il concède : *« Les tuyaux qui passent sous les habitations sont trop étroits. Quand il pleut un peu fort, ça déborde. Il va falloir nous réunir avec Arques et la septième section des wateringues pour trouver une solution ».* Jean-Marc Bourgeois, adjoint à la mairie d'Arques qui habite Rossignol a été épargné. Il explique : *« On est dans le fond, toute l'eau des champs de Renescure c'est pour nous. Il faut qu'on se rencontre. »* ■

Extrait de la Voix du Nord paru le 19 juin 2016
Article « Inondations: quand la wateringue déborde, Rossignol trinque » (4/4)

Saint-Martin, Arques, Saint-Omer...

La rue des Rossignols près de l'Avenue Mitterrand à Arques n'a pas été la seule touchée par les intempéries de vendredi soir. Les pompiers de Saint-Omer sont intervenus dans quatorze logements, dans la nuit, à Arques, Saint-Martin-lez-Tatinghem, Clairmarais et Saint-Omer.

LE CAFÉ DE LA VOÛTE INONDÉ

Samedi encore, dans la matinée, deux opérations de pompage ont été menées dans des caves de Saint-Martin-lez-Tatinghem. Le reste des habitations a été nettoyé à grand renfort d'huile de

coude...

Au café de la Voûte à Arques, Véra Delaire ne s'en serait pas sortie seule. « *L'eau des champs qui déborde* a envahi tout le bar et mon appartement. Il y avait 3 à 4 centimètres d'eau partout. Mes voisins sont venus m'aider à racler, car j'étais seule. On y était encore à 3 heures du matin ! » Le chauffage central et le coup de main des voisins ont permis à la propriétaire d'ouvrir son café dès le lendemain matin.

Son habitation en revanche n'était toujours pas en état dans la matinée de samedi. ■



Samedi matin, mission serpillère dans de nombreuses maisons du secteur.